



Beschlussvorlage 2018/270	Referat	Baureferat
	Abteilung	Abt. 32, Stadtplanung/Hochbau
	Verfasser(in)	

Gremium	Termin	Vorlagenstatus
Planungs- und Umweltausschuss	19.07.2018	öffentlich

Ortsteilentwicklungskonzepte Rinnenthal und Haberskirch - Sachstandsbericht

Beschlussvorschlag:

Der Planungs- und Umweltausschuss nimmt den vorgestellten Sachstand zustimmend zur Kenntnis.

anwesend:	für den Beschluss:	gegen den Beschluss:
-----------	--------------------	----------------------



Sachverhalt:

Bisheriger Verlauf:

Beschluss: Bearbeitung OEKs für Rinnenthal u. Haberskirch PUA 09.03.2017

OEK Rinnenthal

Auftaktveranstaltung	28.10.2017
Seminar SDL	02./03.02.2018
Entwurfsvorstellung	08.06.2018

OEK Haberskirch

Auftaktveranstaltung	23.02.2018
Workshop Kinderspielplatz	03.07.2018

In der Sitzung des Planungs- und Umweltausschusses am 09.03.2017 wurde nach Vorlage erster Ergebnisse einer Grundlagenermittlung und Vorschläge für die Herangehensweise beschlossen, dass die Verwaltung auf dieser Grundlage die Bearbeitung der Ortsteilentwicklungskonzepte fortsetzen und zunächst für Rinnenthal und Haberskirch den Bürgerbeteiligungsprozess einleiten solle.

Rinnenthal & Haberskirch:

Bei den jeweiligen Auftaktveranstaltungen konnten die Bürgerinnen und Bürger nach einer thematischen Einführung an Thementischen über die Stärken und Schwächen ihres Ortes diskutieren und thematisieren, was sich in Zukunft ändern sollte, aber auch was beibehalten und unterstützt werden sollte. Das Ergebnis war eine Vielzahl an Anregungen und Ideen zu den verschiedenen Themenbereichen.

Anschließend wurden Arbeitskreise mit dem Ziel gegründet, gemeinsam sowohl das Gesamtkonzept zu entwerfen, als auch die Leitgedanken und Ziele ihres Themenbereiches auf Basis der Ergebnisse der Auftaktveranstaltung zu definieren.



Rinnenthal:

Nach der Auftaktveranstaltung am 28.10.2017 in der Sportgaststätte des BCR und der anschließenden Gründung von Arbeitskreisen hatten 17 Teilnehmer aus Rinnenthal die Gelegenheit mehr über methodische Herangehensweisen bei der Erstellung eines Ortsteilentwicklungskonzeptes beim Seminar „Ortsentwicklung“ an der Schule der Dorf- und Landentwicklung (SDL) in Thierhaupten zu erfahren und erhielten Unterstützung dabei die Vision, wie sie sich die Zukunft Rinnenthals in 15 bis 20 Jahren wünschen, zu formulieren.

Nach vielen weiteren Treffen der Arbeitskreise, konnten die Mitglieder bei der zweiten Veranstaltung, bei der wieder alle Einwohner Rinnenthals eingeladen waren, ihre bisherigen Ergebnisse präsentieren: die Vision für Rinnenthal mit Logo und Slogan, die daraus abgeleiteten Leitgedanken und die dazu passenden Ziele für die einzelnen Themenbereiche (s. Anlage). Der nächste Schritt wird die Festlegung möglicher Maßnahmen sowie die Erstellung eines „Fahrplanes“ zu deren Umsetzung sein.

Haberskirch:

Nach der Auftaktveranstaltung am 23.02.2018 im Landgasthof Lindermayr und einem Treffen zur Organisation, haben sich die Teilnehmer inzwischen das erste Mal in ihren Arbeitskreisen getroffen.

Aufgrund des großen Wunsches der Haberskircher Kinder und deren Eltern nach einer Neugestaltung des sanierungsbedürftigen Spielplatzes wurde Herr Schachenmayr vom Büro Brugger beauftragt einen Workshop mit den Haberskirchern durchzuführen, der dann am 03.07.2018 vor Ort stattgefunden hat. Ähnlich dem Vorgehen beim Kinderspielplatz an der Max-Rimmele-Straße in Friedberg, wurden die Kinder, Eltern und die anliegenden Nachbarn befragt, wie sie sich den Spielplatz vorstellen und welche Probleme entgegenstehen. Auf Basis der Befragung werden nun mehrere Varianten ausgearbeitet, die voraussichtlich bei der nächsten Bürgerveranstaltung zum OEK vorgestellt werden.

Anlage:

Erste Ergebnisse und Eindrücke von den Veranstaltungen zu den Ortsteilentwicklungskonzepten in Rinnenthal und Haberskirch